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22 ДЕКАБРЯ – ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА!
Уважаемые коллеги, ветераны энергетики!
День энергетика � это праздник для тех, кто посвя�

тил свою жизнь трудному, но очень важному делу � да�
вать людям тепло и свет. По праву этот день призна�
ния заслуг энергетиков, труд которых создает основу
для стабильного функционирования промышленнос�
ти, сельского хозяйства, организаций и учреждений.
Примечательно, что профессиональный праздник
энергетиков приходится на один из самых коротких
световых дней в году, когда работа энергетиков наи�
более заметна. Энергетиков всегда отмечали высокий
профессионализм, сознательность и дисциплина,
свойственные людям профессии, которая притягива�
ет к себе самых надежных профессионалов высшего
класса, на плечах которых лежит огромная ответствен�
ность. Вот и сегодня, в свой профессиональный праз�
дник они на посту, обеспечивают бесперебойное про�
хождение осенне�зимнего периода 2012�2013 г.г.

Несмотря на все происходящие изменения в об�
ществе, мы с вами должны помнить, что сила трудо�
вого коллектива в его единстве, только вместе мы
можем отстаивать свои права и добиваться уважения
к нашему труду, а значит и рассчитывать на положи�
тельный результат. Столетняя история профсоюзного
движения разных стран подсказывает и учит, что толь�
ко профсоюз является той единственной обществен�
ной организацией, которая способна объединять ра�
ботников для решения возникающих в процессе тру�
да вопросов.

Улучшение социально�экономического положения
работников отрасли остается главной задачей Проф�
союза.

От имени областной организации Всероссийского
«Электропрофсоюза» поздравляю вас с профессио�
нальным праздником, наступающим Новым годом и
выражаю искреннюю признательность коллективам
электроэнергетических предприятий за надежную ра�
боту отрасли!  Желаю всем вам, вашим родным и близ�
ким крепкого здоровья, успехов во всех ваших делах,
счастья и благополучия, всего самого доброго в на�
ступающем 2012 году.

В.А.САЛЬНИКОВА,
председатель областной организации
Всероссийского «Электропрофсоюза»

Ивановская областная организация профсоюза
работников жизнеобеспечения сердечно поздравляет

работников и ветеранов коммунальной энергетики
с профессиональным праздником!

Дорогие друзья! Сегодня, в День энергетика, хочется говорить о
вещах, масштаб которых вполне сопоставим с вашим, без преувели�
чения, великим трудом. Еще сто лет назад мало кто мог себе предста�
вить, насколько бурным и деятельным будет мир, в котором мы жи�
вем: множество сложнейших механизмов, грандиозные коммуника�
ции, потрясающие по размаху сооружения; и всем этим управляете
вы, энергетики! Профессиональный праздник энергетиков — это день,
который объединяет множество людей. Поэтому сегодня отмечать этот
замечательный праздник будут во многих и многих домах, в очень мно�
гих коллективах. Ведь кто такие энергетики? Это не просто люди од�
ной специальности! Это специалисты многих профессий, цель кото�
рых едина — нести людям тепло и свет. И вот эта прекрасная миссия
делает профессию и романтичной, и величественной, и очень ответ�
ственной. С благодарностью за Ваш нелегкий труд, преданность род�
ному профсоюзу хочется пожелать вам в ваш замечательный празд�
ник, чтобы тепла и света хватало и в вашем доме и в вашей семье и в
вашем сердце. Чтобы труд был достойно оценен. Пускай все задуман�
ное сбывается, и жизнь улыбается почаще!

Ивановская областная организация профсоюза работников жиз�
необеспечения сердечно поздравляет Вас, работников жизнеобеспе�
чивающей отрасли, с наступающим Новым годом и Рождеством. Вам,
замечательным труженикам жилищно�коммунального хозяйства,
энергетики, газового хозяйства, топливообеспечения, городского пас�
сажирского транспорта и бытового обслуживания населения в эти вол�
шебные предпраздничные дни самые теплые слова признательности
и благодарности за профессионализм, нелегкую, но такую нужную и
важную работу. Ведь качество жизни каждой семьи, каждого человека
во многом зависит от того, как работает жизнеобеспечивающая от�
расль. Свет, газ, вода и тепло, порядок в домах и на улицах, работа
горэлектротранспорта, хорошего качества бытовые услуги, достойный
уровень сервиса – это все работа тех, кто по�настоящему предан сво�
ему делу, всегда выполняет ее на совесть, с полной отдачей. Желаем
Вам большого счастья, вдохновения и огромных успехов в работе, что�
бы каждый день дарил вам настоящий позитив, и чтобы вы, открывая
глаза по утрам, радовались новому дню и готовы были к новым дости�
жениям! Пусть те, кто вам дорог, будут здоровы и счастливы! С Новым
годом, друзья, с новыми чаяниями и надеждами, с пожеланиями мно�
гих светлых и радостных дней в новом 2013 году.

Т.Ю.ЖИТЛОВА,
председатель областной организации Общероссийского

профсоюза работников жизнеобеспечения

 7 декабря в Москве на Театральной площади,
напротив здания Государственной думы, проф0
союз работников народного образования и науки
Российской Федерации провел пикет в поддер0
жку требований к закону «Об образовании», на0
правленных организацией в профильный коми0
тет Госдумы РФ. Акция у здания Госдумы собра0
ла около 300 человек из 64 регионов страны, в
том числе представителей Сибири, Дальнего
Востока, Урала.

Среди лозунгов профсоюза: «Нет снижению соци�
альных гарантий педагогам и студентам в законе об
образовании!», «Сэкономите на образовании – разо�
ритесь на тюрьмах», «Досрочная трудовая пенсия пе�
дагогам должна быть сохранена!», «Общедоступное
бесплатное образование – сильная Россия!»

Профсоюз требует сохранить в законопроекте об
образовании социальные гарантии и льготы для пе�
дагогов, закрепить на законодательном уровне уро�
вень оплаты труда педагогов всех категорий не ниже
средней зарплаты по экономике субъекта РФ и их пра�
во на досрочное назначение трудовой пенсии.

 Председатель профсоюза Галина Меркулова на�
кануне на пресс�конференции заметила, что данный
пикет – заключительный этап работы профсоюза над
законопроектом и, главное, над закреплением на за�
конодательном уровне социально�экономических
прав и гарантий работников образования и студентов:
«С 2010 года нами подготовлено 60 поправок к 20 ста�
тьям законопроекта. Они касаются зарплат, соцгаран�
тий, общежитий и стипендий студентов, финансиро�
вания школ и дошкольных учреждений и других важ�
ных вопросов. Свыше 30% из них были учтены при под�
готовке последней версии документа, внесенной в
Госдуму».

 Стоит отметить, что под обращением к депутатам
Госдумы и членам Совета Федерации подписалось бо�
лее 1 млн. работников образования Российской Фе�
дерации. Законодателям было направлено более 44
тыс. телеграмм в поддержку требований профсоюза.

Департамент общественных связей ФНПР

Работники
образования

пикетировали Госдуму

Как известно, о карди�
нальной модернизации про�
паганды и средств инфор�
мирования членов профсо�
юзов заговорили после
того, как на, прошедшем в
январе 2011 года VII Съезде
ФНПР было принято поста�
новление о развитии соот�
ветствующей программы.
Семинар открывали секре�
тарь и представитель ФНПР
в ЦФО А. Ф. Сырокваша,
зампред Законодательного
собрания области О. Н. Хох�
лова, председатель регио�
нальной Общественной па�
латы Н. В. Юдина, глава го�
рода Владимира С. В. Саха�
ров. Приветствовавшая уча�
стников семинара предсе�
датель Владимирского об�
ластного объединения
организаций профсоюзов
Н. А. Сухарникова, отмети�
ла, что для успешного воп�
лощения столь глобальных
планов жизненно необходи�
мо добиться заинтересо�
ванности на всех профсо�
юзных уровнях, а деятель�
ность информационных
профсоюзных подразделе�
ний должна быть целенап�
равленной, серьёзной и
профессиональной.

Надежда Александровна
рассказала, что во Влади�
мирской области ради рас�
ширения информационных
ресурсов решили начать с
кибер�пространства и соци�
ального партнёрства: между
профорганизациями муни�

 «Информационная вертикаль»
и проблемы социального партнёрства
ципальных образований на�
лажена e�mail�связь, у ряда
отраслевых профсоюзов
есть свои сайты, действуют
аккаунты в социальных се�
тях. Социальное партнёр�
ство же проявляется в со�
трудничестве почти со все�
ми местными СМИ, власт�
ными структурами.

О том, как важно создать
«профсоюзную информаци�
онную вертикаль», по кото�
рой бы информация свобод�
но и оперативно перемеща�
лась снизу�вверх (от «перви�
чек» до центральных орга�
нов) и обратно, рассказал в
своём докладе «О Рекомен�
дациях постоянной комис�
сии Генерального совета
ФНПР по информационной
политике» коллегам секре�
тарь ФНПР, главный редак�
тор центральной профсоюз�
ной газеты «Солидарность»
Александр Шершуков: «Для
нас это – важнейший орга�
низационный вопрос: как
настроить этот механизм
«перекачки» информации,
чтобы выстроить единое по�
нимание положения проф�
союзных дел на всех уровнях
и по всей стране. Конечно,
мы понимаем, что в боль�
шинстве первичных органи�

Александр Владимиро�
вич также обратил внима�
ние на необходимость про�
явления, так называемых,
«кампаний солидарности»,
когда один отраслевой
профсоюз поддерживает
другой в его борьбе за пра�
ва трудящихся. Но и здесь,
по его мнению, сказывает�
ся недостаточно крепкая
информационная связь
между отраслевиками: «Но,
справедливости ради, надо
сказать, что минусы в ин�
формационной работе есть
даже у нас, в газете «Соли�
дарность» и Департаменте
общественных связей аппа�
рата ФНПР».

В свою очередь, замес�
титель главного редактора
газеты «Солидарность» М.
А. Комагорова рассказала и
показала на примерах спо�
собы информационного
воздействия как на членов
профсоюзов, так и на вне�
шнюю аудиторию.

Позже, под председа�
тельством секретаря ФНПР
А. Ф. Сырокваши, при учас�
тии председателей террито�
риальных объединений
организаций профсоюзов
(ТООП) было проведено за�
седание Совета Ассоциации

ТООП ЦФО. На проходив�
шем одновременно с этим
круглом столе «Профсоюзы
в средствах массовой ин�
формации» представители
профсоюзных изданий ЦФО
выявили целый ряд проблем
в выстраивании отношений
со сторонними СМИ. Точки
зрения профсоюзов и жур�
налистов на степень акту�
альности того или иного ма�
териала сходятся очень ред�
ко, а социальная тематика в
сторонних СМИ зачастую
сводится лишь к благотво�
рительности, оставляя «за
бортом» социально�трудо�
вые отношения. Материалы
готовы опубликовать (или
дать эфирное время) скорее
только за деньги, а если и
обнародуют что�то бесплат�
но, то с минимальным упо�
минанием о профсоюзах и
их позиции.

Коллеги по профсоюз�
ной информационной рабо�
те сошлись в том, что проф�
лидерам необходимо обу�
чение по взаимодействию
со СМИ, информационные
контакты лучше налаживать
в «ручном режиме», через
знакомых, а профсоюзные
СМИ должны, следуя уста�
новке, ориентироваться на
показ конкретных людей и
действия «первичек», рас�
сказывать о том, что инте�
ресно, в первую очередь,
члену профсоюза и рабоче�
му человеку.

М. Леонов

заций информационной
сферой занимаются не спе�
циалисты, а обычные проф�
активисты, которые должны
ещё выполнять и свою ос�
новную работу». По мнению
главного редактора «Соли�
дарности», такая обстановка

способствует появлению
пробелов в информацион�
ной политике, прежде всего
– в интернете (пустые рубри�
ки профсоюзных сайтов, от�
сутствие активного отстаи�
вания позиции и имиджа
профсоюзов в блогосфере).

Трёхдневный семинар «Современные технические
средства и социальные сети Интернета – эффективное
информирование членов профсоюзов» для членов Со0
вета Ассоциации территориальных объединений и ин0
формационных работников организаций профсоюзов
ЦФО прошёл во Владимире с 3 по 5 декабря. ФНПР со0
брала представителей профсоюзов из 17 центральных
регионов страны, чтобы они сообща обсудили стоящие
перед ними задачи по улучшению информационной по0
литики профорганизаций на местах.
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хроника предновогодних новостей

 Новый заместитель председателя
Решением Совета Ивановского областного объединения организаций

профсоюзов от 6 декабря 2012 года заместителем председателя ИОООП на
общественных началах избран Александр Смирнов, главный технический ин<
спектор труда профобъединения.

В центре культуры и отдыха г.Ивано<
во 22 ноября т.г. при поддержки Коми<
тета по делам молодежи при Админис<
трации города Иваново, Ивановской
областной организации профсоюза ра<
ботников народного образования и на<
уки РФ и Ассоциации профсоюзных
организаций студентов вузов Иванов<
ской области состоялся областной кон<
курс «Первокурсник года».

За звание быть лучшим боролись семь
представителей вузов города – финалис�
ты отборочных вузовских этапов конкурса:
студенты ИвГУ, ИГЭУ, ИГХТУ, ИГАСУ, ИГТА,
ИГСХА.

В ходе конкурса участники ярко и ори�
гинально рассказывали о себе и выбран�
ном ими вузе, демонстрировали умение
импровизировать на сцене в рамках моно�
лога на тему «Город, в котором я учусь», а
так же дарили зрителям свои творческие

Лучший первокурсник

номера. Отметим, что впервые в истории
«Первокурсника», лучшими были признаны
студенты двух вузов � Владислав Моторкин
(Ивановский государственный универси�
тет) и Евгений Роменский (Ивановский го�
сударственный архитектурно�строитель�
ный университет).

Е.Силкина

В номинации «Лучший юрист в сфе<
ре законодательства о рекламе и СМИ»
областного профессионального конкур<
са победителем признан Александр
Смирнов, главный технический инспек<
тор труда Ивановского областного
профобъединения. Это уже вторая побе<
да А. Смирнова в данном состязании.

Региональный конкурс «Профессио�
нальный юрист» проводится в Ивановской
области уже четвертый год. Он стал дос�
тойной площадкой для демонстрации зна�
ний и профессионального опыта, как для
начинающих, так и для юристов со стажем.
Конкурс проводится по правовым специа�
лизациям в три этапа (один заочный и два

Лучший юрист
очных). В текущем году в нем приняли
участие 226 представителей юридической
науки из Ивановкой области и других реги�
онов. Торжественное подведение итогов и
награждение победителей конкурса прошло
в канун профессионального праздника –
Дня юриста. Ивановское областное проф�
объединение поддерживает участие пред�
ставителей профсоюзных организаций в
подобных состязаниях, поскольку юриди�
ческая квалификация профсоюзного акти�
виста способствует результативности его
деятельности в сфере защиты социально�
трудовых прав членов профсоюзов. Колле�
ги от души поздравляют Александра Ев�
геньевича с победой в конкурсе.

Благодарность молодым ученым
За активное участие в мероприятиях, проводимых в рамках VII Фестиваля на<

уки (октябрь 2012 г., Москва), Ивановская областная организация профсоюза ра<
ботников народного образования и науки РФ, клуб «Инноватор» награждены бла<
годарственным письмом от сопредседателя Оргкомитета Всероссийского Фес<
тиваля науки, ректора Московского университета В.А.Садовничего.

С 3 по 5 декабря в г. Московский со<
стоялось очередное заседание ЦК
Профсоюза работников госучреждений
и общественного обслуживания РФ, на
котором рассматривался вопрос «О со<
стоянии работы по реализации кадро<
вой и молодёжной политики Профсою<
за и мерах по её совершенствованию»,
на котором был принят план работы на
2013 год и рассмотрено ряд других воп<
росов.

Здесь же состоялось заседание «круг�
лого стола» по вопросу «Модернизация и
инновационное развитие профсоюзов и

объединений организаций профсоюзов»,
основным докладчиком выступил замести�
тель руководителя Департамента органи�
зационной работы ФНПР А.П Петросов.

По окончании состоялось награждение
юбилейными медалями «20 лет Междуна�
родной Федерации профсоюзов работ�
ников государственных учреждений и об�
щественного обслуживания».

Такой медалью была награждена и
председатель Ивановской областной орга�
низации профсоюза работников госучреж�
дений и общественного обслуживания Та�
мара Прокофьевна Парфинович.

Медаль для председателя

6 декабря в Государственной ин<
спекции труда по Ивановской области
состоялась церемония торжественно<
го вручения сертификатов доверия ра<
ботодателям. По ходатайству областно�
го комитета профсоюза участниками дан�
ного проекта стали профессиональный
лицей №18 г.Вичуга и профессиональный
лицей №46 г.Родники. В торжественном
вручении сертификатов приняли участие

Вручение сертификатов доверия
председатель областного комитета проф�
союза образования Н.Н.Москалева и тех�
нический инспектор обкома Н.С.Степан�
ченко.

Напоминаем, что в этом году по хода�
тайству областного комитета сертифика�
ты доверия также получили: МБОУ
«Общеобразовательный лицей №67».
ООО «Ивановская клиника офтальмо<
хирургии».

 Областное государственное казённое
образовательное учреждение «Иванов�
ская школа пятого вида».

Эти награды еще раз подтвердили доб�
росовестное и ответственное отношение
к делу руководителей образовательных уч�
реждений! И вдвойне приятно, когда этот
нелегкий труд не только находит отраже�
ние в условиях труда педагогов, но и адек�
ватно оценивается государством. Мы ис�
кренне рады за всех участников проекта и
уверены, что в дальнейшем мы будем идти
только вперед и не останавливаться на до�
стигнутом.

В Тейковском управлении ПФР создана первичная профсоюзная организация.
3 декабря в Тейковском управлении Пенсионного фонда на общем собрании коллек�

тива было принято решение о создании первичной профсоюзной организации работни�
ков госучреждений. 40 сотрудников подали заявления о вступлении в члены профсоюза,
в составе 5 человек избрали профсоюзный комитет, председателем которого выбрали
Марину Николаевну Медвецкову. Участники собрания ознакомились с действующим за�
конодательством о правах, задачах и основных целях деятельности профессиональных
союзов.

Начальник управления Александр Гончаров пожелал вновь избранному профкому уда�
чи, успеха и оживления в общественной работе.

УПФР в городском округе
Тейково и Тейковском муниципальном районе

Создана новая первичка

Праздник с импровизацией

Прошедший День матери каждый
отмечал по<своему. Не остались в сто<
роне, пожалуй, самые близкие к этой
теме люди – медицинские работники.
«Разогреть» публику накануне празд<
ника решили активисты профкома Ива<
новской городской станции скорой по<
мощи и их коллеги из Лежневской ЦРБ.

Несмотря на то, что актовый зал, в ко�
тором проходила встреча команд КВН,
оказался тесноват для всех собравшихся,
непринуждённая атмосфера и связь меж�
ду «сценой»и зрителями установились
сразу. Активные лежневские болельщики
не замедлили облачиться в белые футбол�
ки с символикой своего профсоюза, а ре�
бята из детского танцевального ансамбля
«Хорошки» умело компенсировали не�
достаток места своими хореографически�
ми умениями.

Конкурсная программа предполагала
для участников несколько испытаний, пер�
вым из которых было «Приветственное сло�
во». Лежневская команда «Айболитики»
сделали его в пропагандистском стиле,
перепев известную мелодию («Профсоюз
– это сила, профсоюз – это круто!»). Ива�
новская команда «Радуга» ответила лири�
ческой зарисовкой «Табор сотрудников
скорой помощи», не лишённой, однако,
элемента сатиры («Гребу лопатою свою
зарплату я! Как будто праздник для меня!»).

Профессиональная тема получила своё
развитие и дальше. О подробностях быта
медицинского работника поведали ива�
новские медики на конкурсе «Домашнее
задание» («И таблетку темпальгина к шар�
фику от «Valentino»!»). «Айболитики» по�

охрана труда

 Медосмотры
во внерабочее время

ВОПРОС: Правомерно
ли требование работода<
теля о прохождении ра<
ботником периодическо<
го (в течение трудовой
деятельности) медицин<
ского осмотра во внера<
бочее время?

ОТВЕТ: В соответствии с
абз.11 ч.2 ст.212 ТК РФ ра�
ботодатель обязан в случа�
ях, предусмотренных трудо�
вым законодательством и
иными нормативными пра�
вовыми актами, организо�
вывать проведение за счет
собственных средств обя�
зательных периодических
медицинских осмотров (об�
следований) с сохранением
за работником места рабо�
ты (должности) и среднего
заработка на время прохож�
дения медицинских осмот�
ров (обследований).

В свою очередь, и на ра�

ботника возложена обязан�
ность проходить обязатель�
ные периодические меди�
цинские осмотры (обследо�
вания) (абз.6 ст.214 ТК РФ).

Порядок и условия про�
хождения обязательных ме�
дицинских осмотров регла�
ментированы ст.213 ТК РФ и
приказом Минздравсоцраз�
вития РФ от 12.04.2011
N302н.

В соответствии с абз.6
ст.21 ТК РФ работник имеет
право на отдых.

Время отдыха � это вре�
мя, в течение которого ра�
ботник свободен от испол�
нения трудовых обязаннос�
тей и которое он может ис�
пользовать по своему ус�
мотрению (ст.106 ТК РФ).

Статьей 107 ТК РФ к ви�
дам времени отдыха отне�
сены: перерывы в течение
рабочего дня (смены);
ежедневный (междусмен�

ный) отдых; выходные дни
(еженедельный непрерыв�
ный отдых); нерабочие
праздничные дни; отпуска.

Таким образом, дей�
ствия работодателя по по�
нуждению работника к про�
хождению обязательного
периодического медицин�
ского осмотра (обследова�
ния) во время перерыва и
ежедневного (междусмен�
ного) отдыха; в выходные,
нерабочие праздничные
дни и отпуска, противоречат
абз.6 ст.21, ст.106 ТК РФ и
будут нарушением права на
отдых, что является соста�
вом административного
правонарушения, предус�
мотренного ст.5.27 КоАП
РФ.

А.Е. Смирнов
заместитель предсе0

дателя профобъедине0
ния, главный техничес0

кий инспектор труда

своему осветили превратности
судьбы медработника частушками.

Пожалуй, самым зрелищным
оказался конкурс импровизации.
Гости начали с неожиданного и для
них самих танго и лезгинки, ива�
новцы поддерживали танцеваль�
ный «градус» канканом и рок�н�
роллом. Продолжили импровиза�
цию сказкой о чудесном спасении
«Иваном�царевичем» «прекрасной
принцессы». Большая доля симпа�
тии зрителей досталась, однако, не
главным героям, а «коню», в испол�
нении участника лежневской ко�

манды, помогавшему в «спасательной
операции».

Состязание было жарким и громким,
хотя и было очевидно, что никто не настро�
ен на безоговорочную победу.Очевидные
артистичность и профессиональная соли�
дарность конкурсантов привели к дружес�
кой ничьей.

Присутствующая в составе жюри пред�
седатель Ивановской областной органи�
зации профсоюза работников здравоох�
ранения РФ Галина Вацуро, выразила на�
дежду на то, что такие встречи между кол�
легами по профкомам будут устраиваться
и в дальнейшем: «Несмотря на то, что День
матери – сравнительно молодой празд�
ник, уверена, что, благодаря нашим встре�
чам в такой дружественной обстановке, он
останется запоминающимся праздником
со своими добрыми традициями, а проф�
союзные организации здравоохранения,
работающие в нашем регионе, будут тес�
нее сотрудничать друг с другом».

М. Леонов
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Непосвященному чело�
веку покажется, что опять
вернулись в старые време�
на: собрались, дружно про�
голосовали и разошлись.
Внешне так и было. Но, по
сути, состоялся обстоя�
тельный, деловой разговор
о выполнении областного
отраслевого соглашения,
принятого на 2010�2012
годы и подписании нового
на 2013�2015 годы. Основ�
ная мысль прозвучала в
первых словах председате�
ля областной организации
профсоюза Н.Н. Москале�
вой: «С момента 18 облас�
тной отчетно�выборной
профсоюзной конферен�
ции и до сегодняшнего дня
основной формой взаимо�
действия обеих сторон был
конструктивный диалог, а
не конфронтация или сило�
вые акции. Сложных ситуа�
ций – и, прежде всего, в
экономике образования –
было за эти годы немало,
но удавалось найти точки
соприкосновения интере�
сов, понять друг друга, а
затем и найти достойный
выход.

 Именно благодаря тес�
ному сотрудничеству Де�
партамента образования и
областной организации
профсоюза удалось до�
биться выполнения практи�
чески всех разделов Согла�
шения. Кроме того, в отчет�
ном периоде возникало не�
мало проблем, которые
нам подбрасывала жизнь.
Но и они общими усилиями
социальных партнеров ре�
шались успешно».

Эта же мысль звучала и
в выступлении заместителя
начальника департамента
образования Ивановской
области В.Ф. Лазарева:
«Мы меньше спорили, боль�
ше решали проблемы».

Гордиться действитель�
но есть чем: одинаково за�
интересованно обе сторо�
ны следили за ходом реа�
лизации Соглашения: воп�
росы решались не только
на официальных меропри�
ятиях, но и в рабочем по�
рядке. Один только пере�
чень совместных действий
говорит о масштабах рабо�
ты: участие в федеральных
программах по модерниза�
ции и развитию образова�
ния, в реализации нацио�
нальной образовательной
инициативы «Наша новая
школа». Благодаря участию
в федеральных конкурсах
удалось за три года при�
влечь свыше 700 млн. руб�
лей из федерального бюд�
жета. А это и новое учебное
оборудование, и современ�
ные информационные тех�
нологии, и дистанционное
обучение, и совершенство�
вание учительского труда, и
рост зарплаты учителей.

Рост зарплаты педаго�
гов будет и в 2013 году. «К
сожалению, пока мы не
располагаем информаци�
ей, как будет внедряться

«Мы меньше спорили,
больше решали проблемы»

В актовом зале Дома профсоюзов 5 декабря состоялся VIII Пленум областной
организации профсоюза работников народного образования и науки

новая система оплаты тру�
да с учетом так называемо�
го «эффективного контрак�
та», однако можем заве�
рить участников пленума,
что когда поступят соот�
ветствующие нормативные
документы, то обком со�
вместно с Департаментом
образования проведут по
ним учебу, в том числе, с
традиционным выездом в
территории», продолжила
Н.Н.Москалева.

Сближают социальных
партнеров совместные ме�
роприятия: конкурсы про�
фессионального мастер�
ства � «Учитель года», «Вос�
питатель года», «Лучшие
люди земли ивановской»,
совместные проверки уч�
реждений по вопросам со�
блюдения трудового права
и охраны труда, организа�
ция обучения в школе пра�
вовых знаний для внештат�
ных правовых инспекторов,
созданная областной орга�
низацией профсоюза ра�
ботников образования и на�
уки при самом активном со�
действии Государственной
инспекции труда.

Много сделано по воп�
росам оздоровления, как
преподавателей, так и сту�
дентов: договор с офталь�
мохирургической клиникой

«СветоДар», льготные путе�
вки (50% от номинальной
стоимости) в региональные
санатории. В течение мно�
гих лет мы настойчиво вме�
сте с профкомами студен�
тов добивались восстанов�
ления поликлиники «Вузо�
вец» и рады тому, что год
назад на базе городской
поликлиники № 10 открыл�
ся центр по обслуживанию
студентов.

Все прошедшие годы
областная организация
профсоюза работников на�
родного образования и на�
уки старалась держать в
поле зрения работу с моло�
дыми членами профсоюза,
как с молодыми специалис�
тами, так и со студенчест�
вом. Важным шагом в этом
деле стало создание обла�
стного совета молодых пе�

дагогов. Активную роль в
создании сыграл Департа�
мент образования и нынеш�
ний куратор совета – Ин�
ститут развития образова�
ния.

Совсем недавно по ини�
циативе областной органи�
зации профсоюза работни�
ков образования и науки
создан областной клуб «Ин�
новатор», который должен
объединить молодых уче�
ных области, поддержать их
и помочь им во внедрении
их творческих разработок в
экономику области. Первые
награды уже получены: бла�
годарность за подписью
ректора МГУ, сопредседа�
теля Оргкомитета Всерос�
сийского Фестиваля науки.
В.А.Садовничего.

 «Учитывая, что интере�
сы человека, как правило,

значительно шире рамок
его профессиональной де�
ятельности, обком много
сил потратил на организа�
цию и проведение фестива�
ля искусств «Вдохновение».
Большое содействие, в том
числе и в финансовых воп�
росах, нам оказал Департа�
мент образования Иванов�
ской области, Совет ректо�
ров и ряд спонсоров, что
позволило по итогам кон�
курсов не только наградить
победителей, но и выпус�
тить поэтический сборник,
содействуя тем самым по�
вышению имиджа наших
работников образования и
студентов»,� сказала в зак�
лючение Надежда Никола�
евна.

В выступлениях участни�
ков Пленума звучала мысль
о том, что партнерские от�
ношения по реализации Со�
глашения «По защите тру�
довых, социально�эконо�
мических прав работников
образования и обучающих�
ся в учреждениях профес�
сионального образования
Ивановской области на

2010�2012 годы» выстраи�
ваются правильно. «Анализ
итогов его выполнения сви�
детельствует о том, что мы
работаем в правильном на�
правлении», � сказал пред�
седатель Кинешемской го�
родской организации
профсоюза работников об�
разования С.Ю.Смирнов.

Одновременно участни�
ки Пленума затрагивали и
свои наболевшие вопросы.
Например, проректор ИвГУ,
секретарь Совета ректоров
В.И. Назаров, говорил об
атмосфере в вузах в связи
с аттестацией и рейтингом
непрестижных высших
учебных заведений, что
сказывается и на профсо�
юзной работе. «Председа�
тель Координационного со�
вета организаций профсо�
юзов Южского района ,
председатель Южской рай�
онной организации проф�
союзов работников образо�
вания О.Ю.Алексеева сето�
вала на то, что не хватает
знаний, так как ей, учителю,
приходится быть и юрис�
том, и экономистом. Пред�
седатель первичной проф�
союзной организации сту�
дентов, аспирантов и уча�
щихся ИГАСА А. Сметанин
поднял вопрос о включении
в Соглашение раздела о
студентах и аспирантах. Его
беспокоит нормативно�
правовые акты о стипенди�
ях, которые начнут действо�
вать в будущем году. Об�
суждались вопросы о доп�
лате за профсоюзную дея�
тельность, и классные элек�
тронные дневники, гаран�
тии на льготы педагогам в
сельской местности, взаи�
моотношения председате�
лей первичных профсоюз�
ных организаций и руково�
дителей и многое другое.

Подвести итог короткого
обзора выступлений в пре�
ниях можно словами дирек�
тора центра развития ре�
бенка � детского сада №
179 О.С. Ефимовой: «Впе�
реди нам предстоит решить
еще много проблем, но я
уверена, что сегодня, как
никогда, мы все должны
протянуть друг другу руки,
и вместе работать на благо
главной ценности нашей
жизни – наших детей!».

На Пленуме единогласно
было утверждено Соглаше�
ние «По защите трудовых,
социально�экономических
прав работников образова�
ния и обучающихся в учреж�
дениях профессионального
образования Ивановской
области на 2013�2015 годы»
и одобрено Обращение к
Министру образования и
науки РФ Д.В. Ливанову,
текст которого опубликован
в этом номере газеты.

 Е.Силкина

Господин Министр!
Члены Ивановского областного комитета профсоюза

работников народного образования и науки, ознакомив�
шись с Вашим выступлением на телеканале «Россия», за�
дались закономерным вопросом: «За что же Вы так не
любите российское образование и людей, работающих в
нем?» Не с вашей ли нелегкой руки – высокопоставлен�
ных чиновников � планомерно ведется политики разгро�
ма российского образования?!

По какому праву Вы позволяете себе обвинять в непро�
фессионализме и давать уничижительные оценки препо�
давателям вузов, получающим мизерные зарплаты?! Раз�
ве Вы не знаете истинных причин низкой оплаты труда
в сфере образования? Не Ваше ли министерство так
недостойно оценило научно�исследовательскую и педаго�
гическую деятельность профессорско�преподавательского
состава высшей школы?! Почему же Вы перекладываете
системные проблемы, которые должно решать, прежде
всего, Министерство, на плечи ректорского корпуса?

И почему Вы позволяете себе единичные, частные
случаи поборов со студентов возводить в правило и
приковывать к позорному столбу все педагогическое со�
общество!? События последних дней со всей очевиднос�
тью показывают, сколь глубоко проникла коррупция в выс�
шие эшелоны власти, и какого бессовестного масштаба
она здесь достигла.

Далее, говоря о качестве управления вузами, Вы по�
чему�то незаслуженно умаляете свою собственную роль
в этом процессе. Разве это справедливо? Мы ждали от
Вас, казалось бы, опытного руководителя высшей шко�
лы, конкретных действий по поддержке и развитию име�
ющихся в вузах научных школ, и сохранению кадрового
потенциала по большей части заслуженного и опытного.
Мы надеялись на создание благоприятных условий для
закрепления в вузах молодых ученых. Вместо этого стол�
кнулись с непонятным и некорректным мониторингом ву�
зов, который поставил под удар четверть данных учреж�
дений страны.

Прежде всего, Вы признаете неэффективными педа�
гогические вузы России. Вероятно, вышедшие из их стен
специалисты с опытом ЕГЭ за плечами и впрямь мало
что смогут дать в образовательном плане своим учени�
кам. Но где же раньше было Министерство и куда смот�
рело, когда проводило аккредитацию деятельности дан�
ных вузов? И почему учредитель не обеспечил им дос�
тойный во всех отношениях уровень существования в
предыдущие периоды?

ОБРАЩЕНИЕ
к Министру образования и науки РФ Д.В.Ливанову

Закрыть, перепрофилировать вузы не трудно. Но кто
будет готовить кадры учителей, воспитателей, других пе�
дагогов для школ, детских садов, учреждений дополни�
тельного образования нашей страны? Уже сегодня дефи�
цит кадров в этой сфере велик, и если не поддержать пед�
вузы сейчас, завтра страна может оказаться на грани оди�
чания и неминуемой деградации.

 Педагогическим, гуманитарным вузам трудно сопер�
ничать с техническими в сфере финансов. Однако их со�
циальную значимость для общества переоценить невоз�
можно. Нельзя допускать бездумного разрушения того,
что тщательно выстраивалось в течение многих десяти�
летий. Поймите, само по себе Сколково не решит всех
проблем, если не будет поддержки вузов.

Мы единодушно поддерживаем требования наших
коллег из Воронежской области в части отмены резуль�
татов мониторинга и бездумной ликвидации вузов.

Если Вы не в состоянии или не хотите изменить к луч�
шему ситуацию в российском образовании, найдите в
себе силы, господин Министр, хотя бы проявить должное
уважение к своим обязанностям. Научитесь с любовью
относиться к тому, что делаете, раз уж не получилось де�
лать то, что любите.

Либо, наберитесь мужества и предложите населению
страны убрать из Конституции РФ положения, заявляю�
щие о том, что Россия – социальное государство. Хватить
лукавить, прикрываясь благозвучными словами!

Господин Министр, Вы не последнее лицо во властных
структурах государства и должны всегда отдавать себе
отчет в том, «как Ваше слово отзовется». Публичное уни�
жение тысяч людей непростительно никому, а Министру
– тем более. Делайте выводы, Дмитрий Викторович!

Своими подобными интервью и непродуманными дей�
ствиями Вы подталкиваете педагогическое сообщество
к выходу на улицы и площади, чтобы отстаивать систему
образования, которую Вы так лихо разрушаете.

Мы считаем целесообразным в этой ситуации скоор�
динировать усилия исполнительной и законодательной
власти, отраслевого Профсоюза для разрешения назрев�
ших проблем, как общего, так и профессионального об�
разования страны.

   Обращение к Министру образования РФ
Д.В.Ливанову в связи с его интервью 17.11.2012 г.

программе «Вести в субботу»  на телеканале
«Россия 1», утвержденное на Пленуме областной

организации профсоюза работников
образования и науки 5 декабря т.г.
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Цена свободная

Председатель Координа�
ционного совета организаций
профсоюзов городского окру�
га Кинешмы и Кинешемского
района Зинаида Теремецкая,
открывшая семинар, попри�
ветствовала молодых учащих�
ся техникума, пришедших уз�
нать побольше о профсоюзах:
«Очень хорошо, что сегодня в
этом зале собралось доста�
точно много именно тех, на
кого мы и рассчитываем – мо�
лодёжи, находящейся на по�
роге своей профессиональ�
ной жизни, задумывающейся
о будущем вступлении в наши
ряды». Зинаида Александров�
на признала, что, увы, моло�
дые нечасто откликаются на
призывы к участию в обще�
ственной работе. Но это не
значит, что среди них не надо
стремиться к усилению
разъяснительной работы о за�
дачах, целях и действиях
профсоюза, объединяя уси�
лия молодёжного и более зре�
лого профактива. «Поэтому
действительно приятно, что
сегодня мы, кинешемцы и
наши лежневские коллеги, со�
брались вместе именно так, и
именно для этой цели».

Председатель Координа�

Молодые активисты
агитировали в районах

Семинар «Будущее профсоюзов – за молодё0
жью!», прошедший в учебном корпусе Кинешем0
ского технологического техникума0интерната, со0
брал профсоюзных лидеров для того, чтобы они по0
делились опытом и впечатлениями от своего учас0
тия в профсоюзной жизни.

ционного совета Лежневского
района Галина Тарасова под�
твердила слова коллеги о
трудностях организации
профсоюзной работы в моло�
дёжной среде: в самом суще�
ствовании «первичек» наблю�
дается определённая неста�
бильность – одни закрывают�
ся из�за смены собственника
предприятий, другие – из�за
его ликвидации. Тем не менее,
десяток действующих проф�
организаций продолжает ук�
реплять социальное сотрудни�
чество друг с другом и с рай�
онными органами власти, уча�
ствуют в разработках стандар�
тов достойного труда, измене�
ниях в Трудовом кодексе. Кро�
ме того, растёт практический
спрос на юридические кон�
сультации для работников
предприятий. «Многие с удив�
лением спрашивают: «А разве
профсоюзы ещё есть?». Мы
отвечаем: «Да, мы есть, и мы
действуем», � добавила Гали�
на Станиславовна.

Члены Лежневского Моло�
дёжного совета, рассказывая
о своём опыте, не могли не
упомянуть о том, как меняется
жизнь молодого человека со
вступлением в профсоюз. Со�

вместное обсуждение живот�
репещущих вопросов,
спортивные мероприятия, по�
ходы на природу в хорошей
компании – вот что, по их мне�
нию, объединяет людей в Мо�
лодёжном совете, вне зависи�
мости от профессии и места
работы.

Своих коллег поддержала
и представительница област�
ного Молодёжного совета
профобъединения Мария Кня�
зева. Потенциальным «проф�
союзным неофитам» она рас�
сказала на своём примере о
деятельности в профактиве:
«Я уже 4 года в профсоюзе, и
заметила, что, когда встреча�
юсь с бывшими однокурсника�
ми, со многими из них мне
трудно найти общую тему для
разговора. Они не имеют та�
кой активной жизни, какая
есть у меня.А когда начинаю
делиться своим опытом �
удивляются, и, даже, немного
завидуют. Ведь, если говорить
честно, у большинства нашей
молодёжи нет ничего, кроме
схемы «дом�работа�дом», они
не знают, чем заполнить эти
пробелы. Лично я уверена в
том, что профсоюз делает
тебя не только социально ак�
тивным, но и развивает как
личность, а с коллегами по
организации можно интерес�
но и с пользой проводить вре�
мя, это не отвлекает от рабо�
ты, а, наоборот, способствует
сосредоточенности и внутрен�
ней дисциплине».

В заключение встречи, ки�
нешемцы подарили гостям
памятную медаль для почёт�
ных граждан, посетивших го�
род, которая была специально
изготовлена по этому случаю
в местном Художественном
музее. Представители облас�
тного профобъединения вру�
чили молодым участникам па�
мятные сувениры с профсоюз�
ной символикой. Лежневцы
закрыли семинар своим, уже
успевшим завоевать опреде�
лённую известность даже за
профсоюзными кругами, но�
мером «Профсоюзный тере�
мок».

М. Леонов
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С её образом у меня ассо�
циируются нежные чувства –
теплота и ласка, которые все�
гда помогают преодолевать
жизненные препятствия.
Мама – это любовь и доброта,
это поддержка и понимание,
это человек, который никогда
не бросит тебя, а всегда ука�
жет на ошибки, поможет ра�
зобраться в них и просто сде�
лает мир вокруг светлее.

Жизнь моей мамы всегда
была насыщенной. После
школы,  она, проучившись два
месяца на цветовода�декора�
тора, поняла, что это не для
нее, устроилась в детский
сад. Доверчивость и бесхит�
ростность, веселые улыбки
ребятишек покорили её.
Мама поняла, что её призва�
ние � это работа с детьми.

Сейчас мама работает в
Вичугском Доме детского
творчества педагогом�орга�
низатором. Вся её жизнь свя�
зана с детьми, наверное, по�
этому у нас большая семья:
два старших брата получают
высшее образование, а я го�
товлюсь к поступлению на

Сердце, отданное детям
В последнее воскресенье ноября отмечается

День матери. Мамам  посвящено множество стихов
и песен, и я свой рассказ  поведу о  самом близком
и дорогом мне человеке – своей маме, Баклушиной
Светлане Юрьевне.

факультет журналистики.
О младшем братике Кос�

тике мне хочется рассказать
отдельно. Раньше он жил в
детском доме. Мальчик нахо�
дился в больнице, где мама
его впервые и увидела. Кос�
тенька улыбнулся ей, и мами�
но сердце дрогнуло, она сра�
зу же захотела взять этого ре�
бенка к нам, отогреть и дать
родительскую любовь. Мы
все полюбили нашего малы�
ша и считаем его не прием�
ным, а самым родным и близ�
ким, заботимся о нём. Рань�
ше он не умел ходить, мама
занималась с ним лечебной
гимнастикой. В три года ис�
правили косоглазие, с ним
занимается логопед. Теперь
Костя живет полной жизнью.

Я всегда удивлялась, как у
мамы хватает сил и на семью,
и на работу, и на свои увлече�
ния. Мама выращивает цветы.
Летом в нашем саду витают
запахи цветов: роз, лилий,
хризантем...

Она очень любит путеше�
ствовать и нас приучила к это�
му. Мы побывали во многих

городах нашей страны, отды�
хали в оздоровительных лаге�
рях и санаториях, на Черном
море. Благодаря маме эти
воспоминания мы пронесем
через всю жизнь.

Много времени мама уде�
ляет и общественной работе:
она председатель первичной
организации профсоюза, ак�
тивно участвует в турслётах,
помогает проводить выставки
членов профсоюза. У мамы
очень важная работа, поэтому
мы все стараемся ей помо�
гать. Она уверена в том, что
мы вырастем хорошими
людьми. Спасибо ей за эту
веру и безграничную любовь.

Н. Баклушина,
г.п. Ст. Вичуга,

Вичугский район

С 15 по 18 ноября т.г. в
пансионате МГУ «Универси0
тетский» прошла Школа
профсоюзного актива Цен0
трального федерального
округа. В ней приняли учас0
тие делегации из городов
центральной России.

Ивановскую область пред�
ставляла делегация из 14 чело�
век четырех вузов нашей обла�
сти. В состав делегации вошли
и председатель СКС профсою�
за М.М.Вохмякова, председа�
тель Правления АПОС вузов
Ивановской области А.В.Сме�
танин.

На школе были проведены
мастер – классы, связанные с
работой профсоюза, направ�
ленные на ее улучшение. Сами
студенты рассказывали о сво�
ей деятельности в профсоюз�
ных организациях своего вуза.
Обмен опытом с профактивис�
тами других городов дал воз�
можность узнать что�то новое
для себя, чтобы потом исполь�
зовать в своей деятельности.

Не обошли стороной новый
закон об образовании. Для уча�
стников школы была организо�
вана встреча с директором Де�
партамента дополнительного
образования детей, воспита�
ния и молодежной политики
Минобрнауки России А. Э.
Страдзе, на которой любой же�
лающий мог задать интересую�
щий его вопрос. Были подняты
темы, актуальные для студен�

Юристы аппарата Ивановского област0
ного объединения организаций профсою0
зов посетили Заволжск для обсуждения
насущных проблем с профактивом.

На встрече, состоявшейся 5 декабря в зда�
нии городской администрации, главный техни�
ческий инспектор труда профобъединения
Александр Смирнов и главный правовой инс�
пектор труда Андрей Мазуренко обсудили с
коллегами ряд вопросов по активизации проф�
союзной деятельности в районе (необходи�
мость активного участия в общественной и
культурной жизни), механизмов правозащитно�
го воздействия на работодателей (экспертиза
трёхстороннего соглашения, обсуждение тру�
довых нормативных актов).

Заволжские активисты – представители
профсоюзных организаций работников сфер
ЖКХ, культуры и здравоохранения рассказали
о неоднозначной ситуации с профсоюзным
членством, поделились своими планами на
ближайшее будущее, которые, что приятно, во
многом совпали с рекомендациями ивановских
инспекторов: систематически проводить ежек�
вартальные собрания профактива (договорив�
шись о необходимом для этого помещении с
местной администрацией), а также провести
глобальную проверку предприятий на наличие

Студенты < профсоюзные
лидеры набираются опыта

тов как ЦФО, так и всей России.
Обсуждали новые понятия «эф�
фективности» и «неэффектив�
ности» вузов, их объединения и
закрытия. Александр Эдуардо�
вич отметил, насколько важны
студенческие организации в
вузах и сами студенты, ведь
именно они являются будущим
и опорой высших учебных заве�
дений.

Отдельное внимание уде�
лили стипендиям. Много гово�
рили о постановлениях Прави�
тельства №945 и №679, в кото�
рых описываются новые прави�
ла получения стипендий. Гово�
рили о том, как именно должны
распределяться деньги по этим
постановлениям. В итоге при�
шли к выводу, что будущее сти�
пендий находится в руках сту�
денческих организаций вузов,
именно они должны занимать�
ся их распределением.

В рамках школы прошел
конкурс «Профорг года», в ко�
тором приняли участие 10 луч�

ших профоргов ЦФО. Иванов�
скую область представлял сту�
дент 5 курса юридического фа�
культета, член студенческого
профкома Ивановского госу�
дарственного университета Ев�
гений Бородин. Участники кон�
курса представляли себя, свои
социальные проекты, участво�
вали в правовых ситуациях. По
итогам всех конкурсов Евгений
занял четвертое место.

За эти три с небольшим дня,
пока длилась школа, каждый из
участников извлек для себя
что�то новое! Было очень здо�
рово познакомиться с ребята�
ми из других областей, узнать
о том, как протекает их студен�
ческая жизнь, получить для
себя новый и полезный опыт.
Школа ЦФО запомнится каж�
дому участнику надолго!

Студенческий
координационный Совет

профсоюза работников
народного образования

и науки по Ивановской области

 В воскресенье, 2 декабря, соревнования0
ми по стритболу завершилась VI Спартакиада
физической культуры и спорта трудящихся от0
раслей экономики и бюджетной сферы (Спар0
такиада трудящихся).

За последние годы спартакиадное движение
прочно вошло в жизнь трудящихся, спортивных се�
мей, ветеранов и стало основой формирования
здорового образа жизни, развития физической
культуры и спорта в трудовых коллективах области
и было активно поддержано Ивановским област�
ным объединением организаций профсоюзов, от�
раслевыми организациями профсоюзов, профсо�
юзными комитетами и государственными структу�
рами.

Набор дисциплин Спартакиады достаточно ши�
рок. Здесь матчи и соревнования по восьми видам
спорта: шахматы, шашки, пулевая стрельба, Се�
мейные старты, настольный теннис, волейбол,
мини�футбол, стритбол. Критериями отбора дис�
циплин была массовость соревнований, так как ос�
новная задача Спартакиады � пропаганда спорта,
возрождение спортивных коллективов на предпри�
ятиях и в учреждениях области.

Отрадно, что год от года число участников Спар�
такиады растет: в борьбу за победу включились кол�
лективы городов Комсомольска, Шуи, Приволжс�
ка, Фурманова и других городов.

Подводя итоги У1 Спартакиады, хочется отме�

Спартакиада завершена

тить уверенную победу областной организации Все�
российского «Электропрофсоюза» (председатель
В.А Сальникова.) на 2 месте областная организация
профсоюза работников народного образования и
науки Российской Федерации (председатель Н.Н.
Москалева) и замыкает тройку призеров областная
организация профсоюза машиностроителей Рос�
сийской Федерации (председатель В.Ф Степаш�
кин.) Думаю, что спортивный потенциал команд на�
ших отраслевых организаций далеко не исчерпан,
впереди УП Спартакиада.

Пожелаем всем успеха, с наступающим Новым
2013 годом и, как говорят спортсмены, «Берегите
себя».

В.Калинин, председатель регионального
отделения физкультурно0спортивного

общества профсоюзов «Россия».

Встреча с заволжским профактивом

коллективных договоров. В завершении встре�
чи стало известно, что прежний председатель
Координационного совета организаций проф�
союзов Заволжского района Валентина Кульбач�
ная складывает свои полномочия в связи с лик�
видацией её ППО. Единогласным голосованием,
прямо во время встречи, на освободившуюся
должность была избрана Ирина Володина, дис�
петчер МПЗР «Заволжское РМПО ЖКХ», посвя�
тившая 20 лет профсоюзной работе в качестве
председателя первичной профсоюзной органи�
зации на этом предприятии. Представители
ИОООП поздравили новоиспечённого предсе�
дателя КС и пожелали успехов в этой ответ�
ственной работе.                                       М. Леонов

спорт


